Resolución del Presidium del Comité Ejecutivo de la Internacional Comunista

EL PRESIDIUM del Comité Ejecutivo de la Internacional Comunista ha dado a conocer la siguiente resolución:

El papel histórico de la Internacional Comunista, fundada en 1919, a consecuencia del fracaso politico de la aplastante mayoria de los viejos partioos obreros de la pre-guerra, ha consistido en defander la doctrina del marxismo contra su vulneración y falsificación por los elementos oportunistas del movimiento obrero; en haber contribuido a agrupar en una serie de países la vanguardia de los obreros avanzados en auténticos partidos; en ayudar a éstos a movilizar a las masas de trabaja dores para defender sus intereses económicos y políticos para luchar contra el fascismo y contra la guerra que éste preparaba, así como para apoyar a la Unión Soviética, baluarte fundamental contra el fascismo.

La Internacional Comunista desenmascaró oportunamente el verdadero significado del "Pacto Anti-Komintern", como instrumento de preparación de la guerra por los hitlerianos. Desenmascaró infatigablemente, mucho antes de la guerra, la infame labor de zapa de los hitlerianos en los estados extranjeros, la labor enmascarada bajo su campana sobre una supuesta ingerencia internacional comunista en los asuntos internos de estos estados. Pero ya mucho antes de la guerra era cada vez más patente que, a medida que se complicaba la situación de cada país, tanto interior como internacionalmente, la solución de los problemas del movimiento obrero de cada país por cualquier centro internacional, encontraria dificultades insuperables. La profunda diversidad de los caminos his tóricos de desarrollo de los diferentes países del mundo, el carácter distinto e incluso contradictorio de sus regimenes sociales, la diferencia de nivel y ritmo de su desarrollo social y político y, finalmen te, la diversidad del grado de consciencia y de organización de los obreros, impusieron también tareas diferentes a la clase obrera de los distintos paises.

Toda la marcha de los acontecimientos durante el último cuarto de siglo, así como la experiencia acumulada por la Internacional Comunista, demos traron de una manera convincente, que la forma de organización para agrupar a los obreros adopta da por el primer Congreso de la I. C., era una forma que correspondía a las necesidades del período inicial del renacimiento del movimiento obrero, iba caducando a medida que se desarrollaba este movimiento y por la complejidad de sus tareas en los diferentes países, llegando incluso a ser un obs táculo para el fortalecimiento ulterior de los partidos obreros nacionales.

La guerra mundial desencadenada por los hitlerianos, profundizó aún más las diferencias en la situación de los distintos países, trazó una profunda línea divisoria entre los países portadores de la tiranía hitleriana y los pueblos amantes de la

libertad, agrupados en la poderosa coalición antihitleriana. Mientras en los países del bloque hitleriano la tarea fundamental de los obreros, trabajadores y todas las personas honradas consiste en contribuir por todos los medios a la derrota de este bloque socavando desde dentro la máquina de guerra hitleriana, coadyuvando al derrocamiento de los gobiernos culpables de la guerra, en los países de la coalición antihitleriana, el deber sagrado de amplias masas populares y, ante todo, el deber de los obreros de vanguardia, consiste en apoyar por todos los medios los esfuerzos militares de los gobiernos de estos países para el más rápido aniquilamiento del bloque hitleriano y para garantizar la amistad reciproca de las naciones sobre la base de la igualdad de derechos

.... Tampoco debe perderse de vista que los diferentes países que componen la coalición antihitleriana tienen también sus tareas específicas. Así, por ejemplo, en los países ocupados por los hitlerianos, que perdieron su independencia estatal, la tarea fundamental de los obreros avanzados consiste en desarrollar la lucha armada que se transforma en guerra nacional de liberación contra la Alemania hitleriana, Al mismo tiempo, la guerra liberadora de los pueblos amantes de la libertad contra la tiranía hitleriana, al poner en movimiento las más amplias masas populares que se unen sin distinción de partidos y creencias religiosas en las filas de la poderosa coalición antihitleriana, ha puesto de manifiesto con la mayor evidencia, que el auge general nacional y la movilización de las masas para acelerar la victoria sobre el enemigo. pueden ser realizados de una manera mejor y más fecunda por la vanguardia del movimiento obrero de cada país dentro de los marcos de su Estado.

El VII Congreso de la I. C., celebrado en 1935. teniendo en cuenta los cambios producidos, tanto en la situación internacional, como en el movimien to obrero, cambios que requerían una gran movilidad y autonomía de sus secciones para resolver las tareas planteadas ante ellas, subrayó ya la necesidad de que el Comité Ejecutivo de la I. C., al solucionar todos los problemas del movimiento obrero, "se basase en las condiciones y particularidades concretas de cada pais, evitando, como regla general, inmiscuirse directamente en los asuntos orgánicos internos de los Partidos Comunistas". Estas mismas consideraciones fueron las que movieron a la I. C. al aprobar, una vez conocida, la resolución adoptada por el P. C. de los Estados Unidos de América en noviembre de 1940, sobre su salida de las filas de la Internacional

Los comunistas, guiados por la doctrina de los fundadores del marxismo-leninismo, nunca fueron partidarios de conservar formas caducas de organización; siempre supeditaron las formas de organización del movimiento obrero y los métodos de

(Pasa a la pag. 4')-

En la historia no hay páginas más ESTOY SEGURA gloriosas que las que describen la DE LA VICTORIA resistencia del pueblo SOVIETICO

a la agresión

A su llegada a Moscú el representante personal del presidente Roosevelt, J. Davies, hizo las siguientes declaracio-

"Es agradable visitar nuevamente Moscu, aunque sea por un plazo muy corto. Vues tra magnifica resistencia a unos sorprendió, aunque yo predije a tiempo que esta resistencia sería precisamente asi. A pesar de que entre nosotros existen diferencias entre algunas concepciones ideológi cas, abandoné Moscú hace cin co años lleno de un sentimiento de gran admiración, estima ción y respeto por vuestros grandes dirigentes militares y civiles, y por el pueblo de la URSS. En la Historia no hay

El ex-embajador J. Davies, que hace cinco años ejerció el alto cargo de representante de los Estados Unidos en la Unión Soviética, fué escogido hace pocas semanas-por el Presidente Roosevelt-para desempeñar una delicada misión ante el Gobierno de la U. R. S. S.

páginas más gloriosas que las que describen la resistencia opuesta a la agresión por un pueblo que, como el soviético, fué victima en junio de 1941 de un ataque tan grosero, con violación de todos los conceptos del honor.

La historia de esta resistencia es una epopeya que jamás puede olvidarse mientras los hombres amen la libertad. Vuestro Stalingrado es inmor tal. Es la culminación de la lucha que libraron otras ciuda des, grandes o pequeñas, don de el pueblo soviético, sometiendose a semejantes pruebas, conquistó la gloria inmarcesi-

Mi país entró tarde en esta guerra mundial, pero puedo le sigue el día."

aseguraros que, desde el punto de vista de preparación, re servas humanas y potencia me canizada, alcanzaremos ahora el cenit de nuestras posibilidades. Bajo la previsora direc ción del Primer Ministro Stalin, el Primer Ministro Churchill y del Presidente Roosevelt, así como de los lideres de otras naciones unidas, la derrota de los fascistas es tan evidente, como que a la noche

Compañero: Hay que ver la película Soviética 24 HORAS EN LA U. R. S. S sev, de Leningrado, aniquiló 115

contesta PASIONARIA a los compañeros de su hijo muerto en el frente de batalla

Moscu, Mayo.

El otoño del año pasado en los combates por Stalingrado, murió heróicamente el único hijo de Dolores Tharruri, teniente guardia Rubén Ruiz Ibarruri, condecorado con la Orden de la Bandera Roja por el valor demostrado en los combates en el verano de 1941. Un grupo de soldados y jefes del frente de Leningrado juraron ven gar la muerte del héroe.

El teniente P. Glojov escribe en nombre de sus combatientes en carta dirigida a Dolores Ibarruri: "Todo el invierno participamos en combates, batiendo implacablemente a los verdugos hitlerianos. Ahora tenemos cierto tiempo de pausa en la batalla y decidimos escribir a usted para informarle de como cumplimos con nuestro juramento: el amtrallador MaltiOrasjanov, a 162; el artillero Neu nebaur, más de 100 morteristas, y Viturin, más de 400. En total, exterminamos a más de 1,500 ase sinos alemanes. Pero no nos regig namos con sto. Participando en la rotura del bloqueo de Leningrado, aniliquilamos cerca de 5,000 hitle rianos o quizás más. Batiremos hasta el último hitleriano en tierra soviética".

Dolores Ibarruri respondió al te niente Glujov con una carta en que le dice; "Queridos camaradas: Cuando se llora a un hijo caido en el campo de batalla, recibir una carta del frente es como recibir noticias del hijo que se fué para siempre, pero que vive en la lucha y en el espíritu combativo de cada uno de sus hermanos de armas. Vuestra carta fué para mí como una caricia de mi hijo, de mi Rubén, que rubricó con su san gre la hermandad de lucha naci-

(Pasa a la pág. 44)

PANORAMA INTERNACIONAL

BRASIL

CRECE EL MOVIMIENTO UNITARIO EN BRASIL

Acaban de tener lugar en Rio de Janeiro importantes acontecimientos que revelan el crecimiento de la movilización democrática. y antifascista del pueblo brasileño. Uno de los aspectos de la lucha organizada de las masas y de la orientación que va tomando el gobierno de Getulio Vargas hacia un camino de consolidación demo crática y antifascista.

La excarcelación de Fernando de la Cerda, prestigioso lider comunista; del Capitán Roberto Sis son, Secretario de la "Alianza Libertadora" antigua, y de diversos dirigentes comunistas y antifascis tas, permiten afirmar que el gobierno brasileño está efectuando pasos progresistas que conducirán al pais hacia el definitivo camino de la unidad y la democracia, pro yección esta que está siendo proclamada por todos los partidos de mocráticos y progresistas, como unica via posible para el avance y mejoramiento nacional y por el aplastamiento de los nazi-fascis-

Lo único que todavia no se ha producido es la libertad de Luis Carlos Prestes, el "Caballero de

(Pasa a la pág. 4a.)-

CHILE

LUCHA, EN. CHILE. CONTRA ENVIOS. DE. SALITRE. Y CO-BRE A FRANCO Y HITLER

Un movimiento de vastos aican ces nacionales esta siendo conducido en Chile contra los envíos de Salitre y cobre a España que des pués son remitidos a Hitler para la fabricación de armamentos, ex plosivos, etc. Esta lucha se dirige principalmente bajo el impulso de la Confederación de Trabajadores de Chile, el Partido Comunista, el Socialista de Trabajadores, y con el apoyo de otros partidos democráticos del país.

Después de la sensacional denuncia hecha por el relevante dirigente Salvador Ocampo, expresando que estos envios a Franco constituían una acción criminal altamente repudiable, dado que es bien sabido que España franquista es el puente por donde pasan hacia Alemania nazi todos los pro ductos bélicos y alimenticios, que de otra forma no podría recibir.

Al mismo tiempo, Ocampo denunció categóricamente la maniobra de los embarques por Argen tina, ya que que la reacción pronazi que gobierna hoy dia esa. nación, está estrechamente liga-

(Pasa a la pág. 4a.)-

Esta información procede del "Servicio de Prensa Continental" que funciona en Cuba para informar semanalmente a todos los pueblos de América del movimiento democrático, y de la lucha de los trabajadores por su liberación.

PTO. RICO

FRENTE UNIDO EN PUERTO RICO POR LA INDEPEN-DENCIA

Todo el pueblo puertorriqueño todas las organizaciones políticas, populares y democráticas del país, están movilizándose activamente en demanda de que Puerto Rico alcance el disfrute del derecho de su independencia. En esta lucha, el Partido Comunista está desem peñando un papel de primer orden. Cuando el 28 de febrero pasado, tuvo lugar la Asamblea Nacional del Partido Nacionalista, en Caguas, concurrieron a ella, ex presamente invitadas, delegaciones representativas del Partido Comu nista, del Partido Unión Republicana y de otras organizaciones.

Fué un resonante exito el discurso pronunciado allá por el Pre sidente del Partido Comunista, Juan Santos Rivera, quien, hablando en nombre de la delegación fraternal de su Partido, asistente a la asamblea, dijo, en parte, lo siguiente:

(Pasa a la pág. 4a.)-

ECUADOR

CELEBRARAN OTRO CONGRE-SO LOS OBREROS DEL ECUADOR

Ampliando nuestras informacio nes publicadas en pasadas ocasiones, referentes al Congreso de Trabajadores últimamente celebra drado en Quito, Ecuador, (el cual fué, como se sabe, disuelto por las autoridades, respondiendo a instigaciones pro nazis y trotzquistas), hemos de añadir que a pesar de ello, los trabajadores ecuatoria nos llegaron a conclusiones importantes. Se reconoció la trascendencia de la creación de la Confederación de Trabajadores del Ecuador y de su incorporación a la CTAL. Se planteó la necesidad impostergable de llegar a la más completa unidad nacional para la lucha contra el fascismo y para el mejoramiento nacional; la conveniencia de q' se desarrolle la industria en el país; se incremente la agricultura y se libere de sus formas feudales de explotación; se alcance la liberación del indio; -Pasa a la pág. 4a.

PARAGUAY BOLIVIA

CRECE LA REPRESION PRO-

NAZI EN EL PARAGUAY.

La camarilla pro-nazi que ocupa importantes cargos gubernamentales, militares y policiacos, continua desarrollando actividades de represión y persecución contra las organizaciones populares, sindicales y progresistas del pais. Esta situación se ha agravado aún más después de la "votación" fraudulenta organizada por estos elementos y la que ha originado el continuismo de la política fascistizante y anti-popular que sigue la oligarquia dominante. Esta "votación" (elecciones), como publicamos oportunamente, fué enérgicamente protestada por el pueblo paraguayo que demandaba y demanda amplias garantias constitucionales para la organización de los partidos políticos, democráticos, organizaciones sindicales y progresistas; garantias para la libre opinión del pensamiento; cese de las persecuciones y libertad para los presos en los campos de concentración de Alto Paraguay y en el Chaco, como Augusto Cafiete, prestigioso lider antifascista universitario; el lider sindical Cirilo Aguayo y el profesor antifascista Julio Rojas.

OBREROS BOLIVIANOS DES-CUBREN MANIOBRAS DE EM-PRESAS MINERAS

Los mineros del estado de las minas de La Laguna, en Catavi, han demandado la investigación de los falsos cargos que se les han formulado de actuar en complicidad con los nazis.

Los trabajadores acusan, con abundantes pruebas, a los patronos, Patiño, Rochschild y Aramayo, a los que schalan como instigadores de la provocación que cul minó en la masacre de Catavi. ocurrida en diciembre último y donde murieron a manos de los gendarmes al servicio de los putronos más de 300 obreros y fueron heridos otros tantos.

Los empresarios estafieros, elementos fascistizantes con máscaras democráticas, están realizando toda suerte de intrigas, provocaciones y sabotajes en la producción, persiguiendo y hambreando a los trabajadores, con el fin de que descienda la producción del estaño -culpando a los mineros, y presionar al gobierno para que éste rebaje los gravámenes a las exportaciones de minerales, fuente principal de los ingresos de Bolivia.

(Pasa a la pág. 4+)-

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.